

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Oyem/Café-cacao : le gouverneur lance l'opération phytosanitaire

JULES Djéki a ouvert cette campagne en présence du directeur général des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab), Thierry Prosper Mboutsou.

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

Le village Mebane Endama, à 22 kilomètres d'Oyem, sur la route de Minvoul, a été le point de lancement, le 8 septembre dernier, d'une vaste opération phytosanitaire dans la province du Woleu-Ntem. Le gouverneur de province, Jules Djéki, a donné le top de cette campagne en présence du directeur général des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab), Thierry Prosper Mboutsou, et des autorités administratives locales. Cette opération qui va s'étendre dans les 5 départements de la province : Woleu, Ntem, Okano, Haut-Ntem et Haut-Como, concerne

400 hectares de la filière café/cacao appartenant à plus de 600 planteurs villageois. Cette campagne phytosanitaire, qui n'a pas été réalisée depuis de nombreuses années, vise à mieux exploiter les plantations qui existent. Le DG Mboutsou a donné cette assurance: "cette activité sera pérenne, à raison de trois passages par an. Nous espérons ainsi avoir des plantations débarrassées de tous les parasites, répondant d'une part aux exigences de salubrité, et engendrant d'autre part, à court, moyen et long termes, une production remarquable." Pour avoir un café et un cacao de qualité, capable de répondre aux exigences du marché mondial, la Caistab entend renforcer les capacités de membres des coopératives villageoises, pour atteindre les objectifs attendus par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, dans sa vision de diversification de l'économie nationale, pour



Lancement de la campagne phytosanitaire.

sortir les populations de la pauvreté. Le gouverneur Jules Djéki a salué l'initiative de la Caistab en ces termes: "Cette

opération vient à propos nous rappeler que le développement de la filière café/cacao passe par l'accompagnement des planteurs.

Cette campagne phytosanitaire va permettre de protéger des plantations, et par conséquent d'améliorer la production."

Lebamba : inhumation du chef de regroupement d'Issinga

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO
Lebamba/Gabon

DÉCÉDÉ dernièrement des suites d'une affection médicale, Fidèle Nguelet, chef de regroupement des villages Issinga (canton Louétsi-Soungou), dans le département de la Louétsi-Wano (Lebamba), a été inhumé, il y a quelques jours, en présence du préfet Euloge Parfait Mombo Moukaga et d'autres personnalités locales.

Né vers 1936 au village Nzoundou, le désormais regretté chef de regroupement exerce dans sa jeunesse à la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC) et au sein d'une société forestière dans le Haut-Como. De retour à Lebamba en 1999, les autorités locales, avec la bénédiction des populations qui lui reconnaissent une sagesse, lui proposent de



Le chef d'Issinga accompagné à sa dernière demeure.

devenir chef de regroupement d'Issinga. Poste qu'il va assumer avec abnégation pendant 21 ans. Homme de convictions, aimé de sa hiérarchie et de ses administrés, Fidèle Nguelet avait des principes et des valeurs. Ses contributions allaient toujours dans le sens de l'unité et de la préservation de la paix. Voilà pourquoi, dans le Canton Louétsi-Soungou, sa mort est considérée comme une perte inestimable. Il manquera à jamais à la jeunesse locale dont il était la bibliothèque... Il laisse une famille nombreuse et des administrés inconsolables.

Port-Gentil : validation du rapport de concertation réglementaire du SDAU

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

Le maire Gabriel Tchango et le responsable suivi-évaluation du projet de développement des infrastructures locales, Octave Ombimba Alibala, ont paraphé, le 14 septembre dernier, le rapport de concertation réglementaire du Schéma directeur d'aménagement urbain (SDAU) de la ville de Port-Gentil. C'était en présence du gouverneur de province, Paul Ngome Ayong, du président du conseil départemental de Bendjé, Barrys Ogoula, des membres du bureau du Conseil municipal, des maires d'arrondissements, des chefs de quartier et d'autres composantes de la population. Jean Daniel Abessolo Ella, urbaniste du cabinet Keios, qui a mené l'étude avec l'appui de la Commission nationale des travaux d'intérêt



L'assistance lors de la présentation du plan d'aménagement de POG.

public pour la promotion de l'entrepreneuriat et de l'emploi (CNTIPPEE), a présenté un "travail de longue haleine" qui a reçu l'assentiment de l'assistance. Du propos de l'urbaniste, l'on retient que les préoccupations des populations seront traduites à court, moyen et long termes par des réalisations devant impacter leur quotidien. Notamment l'aménagement et la réhabilitation des voiries existantes ; la construction d'une gare routière ; l'amélioration de la desserte en eau potable et en électricité; mais aussi l'amélioration du réseau de

drainage des eaux pluviales. Sans oublier la décharge de Ntchengué 2 ; la protection du littoral ; l'aménagement d'une zone agricole ; la réhabilitation du Centre de santé maternelle et infantile et la construction d'un nouveau cimetière ; en passant par la réalisation de nouveaux établissements scolaires et de nouveaux dispensaires, etc. Un plan stratégique titanesque qui, une fois effectif, donnera un nouveau visage à la cité pétrolière. D'où la satisfaction manifestée par le maire Gabriel Tchango.